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ATA DO CONSELHO DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE SOCIAL DO FUNDO         DE
MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DA EDUCAÇÃO BÁSICA E DE VALORIZAÇÃO DOS
PROFISSIONAIS DA EDUCAÇÃO DO DISTRITO FEDERAL – CACS-FUNDEB/DF.

Aos dezenove dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e três, iniciando-se às quatorze horas
e vinte minutos, de forma presencial, realizou-se a IX Reunião Ordinária do Conselho de
Acompanhamento e Controle Social do FUNDEB do Distrito Federal (CACS-FUNDEB/DF) do ano de
2023. Ausentes por mo vo injus ficado os Conselheiros Rosimere Cris na a Paz, 1ª Titular da
ASPA/DF, a Suplente Mônica Saleh Morramad Said de Souza,  Abinoan Simões Rosa Sampaio, 2ª Titular
da ASPA/DF, Josué da Silva Leite, Suplente ASPA/DF; Gabriel de Herédia Nascimento, Suplente da
UBES, Hebert Souza Sampaio, 1º Titular da UMESB e seu Suplente, Weverson Rufino de Oliveira.
Ausências jus ficadas pelos conselheiros Juliana Alves de Araújo Bo echia e Maria Luzineide Pereira
da Costa Ribeiro, tular e suplente do Poder Execu vo, SEE/SUBEB, Sebas ão José de Abreu Neto e
Cláudio Amorim dos Santos , tular e suplente do Conselho de Educação do Distrito Federal - SEE/SEC
CEDF. O presidente Bernardo Fernandes Távora abriu a reunião, lembrando a todos os presentes a
prá ca de gravação  como mero facilitador do registro em ata, ao que todos foram de pleno acordo.
Passou a palavra para o Secretário Execu vo Valteir, este leu a pauta: Item I   -   Atualização sobre as
prestações de contas  do FUNDEB 2021 e 2022; item II - Análise para emissão de Parecer sobre as
prestações de contas do  PNATE 2021 e 2022; item III  - Cronograma  de visitas in loco pela comissão
PNATE / atualização; Item IV   - Cronograma de visitas in loco pela comissão PAR / atualização; Item V 
- Cronograma de visitas in loco pela Comissão do  EMTI; Item VI - Informações sobre atualização do 
sistema SIOPE/MAVS ; Item VII   - Outros. Iniciando-se a apreciação do Item I, o Secretário Execu vo
informou que as prestações de contas do FUNDEB anos de 2021 e 2022 ainda não foram
disponibilizadas pela Secretaria de Estado de Educação do Distrito Federal, e que a Secretaria
Execu va do CACS FUNDEB permanece reiterando os pedidos de informações quanto às mesmas.
Informou ainda acreditar que a greve dos servidores da Carreira Assistência da SEE/DF contribuiu
significa vamente para a atual situação das Prestações de Contas do FUNDEB, da mesma forma que
os lançamentos no sistema SIOPE MAVS. Com a palavra, a Conselheira Magda Le cya explicou que
todos os bimestres rela vos ao ano de dois mil e dezoito foram lançados e validados pela Secretária
de Estado de Educação e pelo Presidente deste CACS. Quanto ao ano de dois mil e dezenove, informou
que os dados sofreram algumas crí cas por parte do FNDE, mas que já estão conclusos, restando
apenas a sua inserção no sistema. Deu como previsão o final do corrente mês para o o término do
envio dos dados do ano de dois e dezenove. Esclareceu que o setor encontrava-se com carência de
servidores, mas que no úl mo mês este problema foi sanado com o aumento de mais dois
funcionários. Retomando a palavra, o Secretário Execu vo Valteir chamou a atenção para a
importância da celeridade nas Prestações de Contas atualizando-as de forma a proporcionar ao
colegiado a análise, o acompanhamento e o controle em tempo real. Seguindo-se a apreciação do Item
II - Análise para emissão de Parecer sobre as prestações de contas do  PNATE 2021 e 2022, a Analista
Gláucia Susy disponibilizou no telão, a Prestação de Contas do PNATE- 2021, no Sistema SIGECON.



Abrindo aba por aba, a servidora leu as informações ali descritas e, após todas as inferências feitas
pelos Conselheiros, seguiu-se para o preenchimento de parecer disponível. Todas as perguntas foram
lidas, discu das e respondidas pelos presentes, sendo gerado pelo próprio sistema, Parecer de
Aprovação com Ressalva baseado nas respostas dos Conselheiros. O sistema relacionou  jus fica vas
para tanto, sendo a primeira pelo fato da Secretaria de Estado de Educação do Distrito Federal não
disponibilizar os documentos suficientes  necessários para análise e a segunda e úl ma, o fato do
Conselho não exercer adequadamente suas atribuições no período referente ao ano de dois mil e vinte
e um, pelo fato deste CACS FUNDEB DF encontrar-se sem regulamentação legal para o seu
funcionamento.  Na mesma toada seguiu-se a apreciação da Prestação de Contas referente ao PNATE
2022 que depois analisadas e amplamente discu das todas as questões disponibilizadas pelo
sistema, o parecer do colegiado fora de Aprovação com Ressalvas com as seguintes jus fica vas: a
Secretaria de Estado de Educação do Distrito Federal não disponibiliza os documentos suficientes
necessários para análise, o transporte escolar trafega com passageiros acima da capacidade e, por
úl mo, o Conselho não exerce adequadamente suas atribuições pelo fato de não ter informações
suficientes referente a execução dos serviços no período. Por unanimidade decidiu-se que serão
elaborados relatórios explica vos para cada um dos pareceres emi dos. Findo o assunto, iniciou-se a
apreciação do item III  - Cronograma  de visitas in loco pela comissão PNATE / atualização. Com a
palavra a Analista Gláucia disponibilizou a visualização, em tela, dos processos abertos no sistema SEI
referentes a cada uma das Comissões em visitação, a saber, PAR, PNATE e EMTI. Explicou o teor dos
o cios de cada processo, onde constam o des no objeto da visitação, data e horário, registros
fotográficos, históricos de traslados realizados u lizando veículo próprio ou serviço táxigov, além de
relatório descri vo e Termos de Visitação. Após a explanação, a Conselheira Maria da Conceição
iniciou sua fala ques onando a servidora quanto as Coordenações Regionais que ainda faltam ser
visitadas pela Comissão, ao que lhe foi respondido que as CRE’s do Guará, Plano Piloto, Núcleo
Bandeirante, São Sebas ão, Paranoá e Itapoã ainda não foram contempladas. Após algumas
ponderações entre conselheiros membros da Comissão PNATE, novo cronograma foi elaborado, sendo
as CRE’s do Guará, Plano Piloto e Núcleo Bandeirante com visitação prevista para o próximo dia vinte
e cinco e, CRE’s de São Sebas ão, Paranoá e Itapoã com previsão para os dias primeiro e oito do mês
 novembro próximo, reservados para as CRE’s de São Sebas ão, Paranoá e Itapoã. Decidiram ainda
submeter o novo cronograma a apreciação do Conselheiro Sebas ão Abreu, que nesta data jus ficou
sua ausência. Seguindo-se a pauta, o Item IV   - Cronograma de visitas in loco pela comissão PAR /
atualização foi contemplado. Com a palavra, o Conselheiro Waldek informou que a Comissão PAR
concluiu  todo o cronograma de visitações previsto, sendo todos  muito bem acolhidos pelas equipes
dos CEPI’s visitados. Ainda, que todas as visitações se deram de forma minuciosa, com conferência de
números de tombamento, relação de bens, fornecedores e com registro de todas as observações
feitas, já inseridas no Processo SEI inerente a Comissão, exceto as duas úl mas, as quais solicitou a
Analista Gláucia Susy que o fizesse o quanto antes. Quanto ao próximo item, a saber, Item V  -
Cronograma de visitas in loco pela Comissão do  EMTI, o Presidente Bernardo pediu a palavra.
Informando que os demais conselheiros que compõem a Comissão EMTI não estão presentes para
decidirem o cronograma, solicitou a servidora Gláucia que disponibilizasse no grupo de WhatsApp da
comissão a relação das escolas, por Coordenação Regional, para que decidissem as datas
conjuntamente.  Passando para o quarto item da pauta, que versa sobre as informações de atualização
do  sistema SIOPE/MAVS, a Conselheira Magda Le cya reiterou sua fala quanto a inserção dos dados
do ano de dois mil e dezenove, que sofreram algumas crí cas por parte do FNDE, mas que já estão
conclusos, restando apenas a sua inserção no sistema, novamente prevendo para o final deste mês de
outubro o envio dos dados referente àquele ano de dois e dezenove. Seguindo a pauta, Item VII –
Outros, o Secretário Execu vo Valteir informou aos presentes que, conforme decidido em reunião
ordinária datada do dia seis de julho, fora contatada a Assessoria da Secretaria Execu va da
Secretaria de Estado de Educação do DF para agendar reunião entre a presidência deste CACS FUNDEB
e o Secretário Execu vo Isaías Aparecido, com obje vo de solicitar a flexibilização dos horários dos
conselheiros que representam a pasta, de forma que os mesmos possam executar visitas, análises das



Prestações de Contas e par ciparem de reuniões ordinárias e extraordinárias. Informou que fora
solicitado daquela Assessoria a formalização por meio de o cio a ser encaminhado via SEI. Informou
ainda que a Secretaria Execu va do CACS FUNDEB elaborou o  o cio nº 23 Id (124837905), Processo
SE I 00080-00253542/2023-90 e que, após subme do a apreciação,  aprovação e assinado pelo
Presidente Bernardo, o mesmo fora encaminhado à Secretaria Execu va da SEE/DF. Pediu que a
servidora Gláucia Susy disponibilizasse o referido o cio no telão para que todos os presentes
 pudessem lê-lo. Após algumas considerações a respeito do teor do o cio, o colegiado decidiu por
inserir no processo Termo de Correção de Parágrafo, onde o nono parágrafo foi corrigido e inserido
nos termos deferidos.  Nada mais tendo a discu r, o Presidente Bernardo Fernandes Távora deu por
encerrada a reunião. Eu, Gláucia Susy Vicente de Araújo, Analista em Polí cas Públicas e Gestão
Educacional, matrícula 249945-2, lavro a presente Ata que, subme da a análise, aprovação e
assinatura do Secretário Execu vo Valteir Pessoa dos Santos, disponibilizo aos presentes para
assinatura. Por ser verdade, firmo a presente.
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